
 

 

 

AVRIL 2024 n°346 

Paroisse Sainte-Marie en Agenais 
Pont du Casse – Ste Foy de Jérusalem – Serres – St Martin de Foulayronnes – Monbran - Pauilhac – St Julien de Terrefosses  

 Artigues - La Croix Blanche – St Arnaud  
 

« Qu’éclate dans le ciel la joie des anges ! 

Qu’éclate de partout la joie du monde, 

Qu’éclate dans l’Eglise la joie des fils de Dieu » 

La paroisse de Sainte-Marie-En-Agenais vous souhaite de joyeuses Pâques ! 

 

MESSES, ADORATION, CONFESSIONS 

 

Pensez à réserver 

Votre dimanche 21 avril !!! 

Pour la KERMESSE à Artigues 
 

Paroisse Sainte Marie en Agenais Presbytère Mérens – 

 1 place du 19 Mars 1962 47480 PONT DU CASSE Tél. : 05.53.67.93.32 – 

 E.mail : paroisse.saintemarie@diocese47.fr  

Blog : http://paroissesaintemarieenagenais47.over-blog.com/  

Permanence secrétariat au presbytère : mercredi de 14h à 18h et vendredi de 14h00 à 17h30 

DATE HORAIRE LIEU 

Samedi 30 MARS 

VEILLÉE PASCALE 

De 10h00 à 11h00 

21h00 

PONT DU CASSE - CONFESSIONS 

ARTIGUES 

Dimanche 31 MARS 

PÂQUES, DIMANCHE DE LA 

RÉSURRECTION 

10h30 PONT DU CASSE 

Jeudi 4 AVRIL De 18h00 à 19h00 PONT DU CASSE - ADORATION EUCHARISTIQUE 

Samedi 6 AVRIL 

 

 

De 10h00 à 11h00 

 

18h30 

 

PONT DU CASSE - CONFESSIONS 

 

MONBRAN 

Dimanche 7 AVRIL 

2ème dimanche de PÂQUES et 

de La MISÉRICORDE 

10h30 ARTIGUES 

Lundi 8 AVRIL 

Annonciation du Seigneur 
9h00 PONT DU CASSE 

Samedi 13 AVRIL 
De 10h00 à 11h00 

18h30 

PONT DU CASSE - CONFESSIONS 

LA CROIX BLANCHE 

Dimanche 14 AVRIL 

3ème Dimanche De PÂQUES 
10h30 PONT DU CASSE 

Samedi 20 AVRIL 

 

De 10h00 à 11h00 

18h30 

PONT DU CASSE - CONFESSIONS 

MONBRAN 

Dimanche 21 AVRIL 

4ème Dimanche de PÂQUES 
10h30 ARTIGUES - Kermesse - 

Samedi 27 AVRIL 
De 10h00 à 11h00 

18h30 

PONT DU CASSE - CONFESSIONS 

St ARNAUD 

Dimanche 28 AVRIL 

5ème Dimanche de PÂQUES 
10h30 PONT DU CASSE 

mailto:paroisse.saintemarie@diocese47.fr
http://paroissesaintemarieenagenais47.over-blog.com/
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« Éditorial » 

« Et maintenant que devons-nous faire ? » 
La mort et la Résurrection du Christ, que nous avons célébrées lors de la dernière Pâques, nous placent dans 

la situation des disciples, avec cette question essentielle : « Que nous faut-il donc faire ? » Déjà cette demande 

avait été posée à Jean le Baptiste par les foules qui venaient se faire baptiser dans la région du Jourdain, pour 

recevoir un baptême d’eau. 

Réponse de Jean : « que celui qui a deux tuniques partage avec celui qui n’en a pas et que celui qui a de quoi 

manger fasse de même ». Des publicains lui demandent aussi « Maître, que nous faut-il faire ? » ; il leur 

répondit : « n’exigez rien au-delà de ce qui vous est fixé ». Enfin, des soldats lui posent une question identique, 

et Jean leur fait cette réponse : « ne molestez personne ; ne dénoncez pas faussement et contentez-vous de 

votre solde » (cf. Luc 3, 10-14). 

Le Baptiste précise qu’il n’est pas le Christ, « mais il vient celui qui est plus puissant que moi, … lui vous 

baptisera dans l’Esprit Saint et le Feu » (Luc 3,16). Il annonce ainsi la Pentecôte, et la naissance de l’Eglise, 

répandue sur toute la Création. 

Et pour nous-mêmes, n’avons-nous pas une question semblable ? Sommes-nous si parfaits que nous n’avons 

pas besoin d’entendre une réponse qui nous correspond au plus profond de notre cœur ? 

Nous nous sommes entraînés au cours du saint Carême à lutter contre nos penchants mauvais, nous avons reçu 

le sacrement de réconciliation avec Dieu et nos frères, nous avons renouvelé nos forces avec la Sainte 

Communion. Nous sommes parmi la foule de Jérusalem à entendre le discours de Pierre lors de la Pentecôte : 

« que toute la maison d’Israël le sache donc avec certitude : Dieu l’a fait Seigneur et Christ, ce Jésus que vous, 

vous avez crucifié » (Acte des Apôtres, 2, 36). D’entendre cela, ils eurent le cœur transpercé, et ils dirent à 

Pierre et aux Apôtres : « Frères, que devons-nous faire ? » (Ac.2, 37) 

La route est longue, mais l’Eglise nous accompagne, en particulier par la fréquentation des Saintes Ecritures. 

Nous y trouvons les réponses pour chacune et chacun de nous. Quelle priorité allons-nous donner au temps 

qui nous est offert pour méditer la Parole de Dieu, pour vivre des sacrements de l’Eglise, saurons-nous éteindre 

les nombreux écrans qui polluent notre liberté d’enfants de Dieu ? 

Georges Morin, diacre 

 
 

Et si nous parlions de liturgie ? 
L’OSTENSOIR 
C’est un objet liturgique de l’Église catholique romaine, de l’Église vieille-catholique 

et de l’Église anglicane, dans lequel est présenté une hostie consacrée à l’adoration des 

fidèles, et qui est généralement placé sur un autel. Monté sur pied, il consiste 

aujourd’hui en une custode de verre entourée de rayons qui lui donne l’apparence du 

soleil. 

 

 

 

 

 

LA CUSTODE 
Du latin custodire qui veut dire « garder, conserver », la custode est, dans la 

liturgie catholique, un vase ayant la forme d’une petite boîte ronde en métal 

précieux ou doré ou émaillé, utilisé par les ministres de la communion (prêtres, 

diacres, laïcs) pour transporter un petit nombre d’hosties consacrées, en vue de 

distribuer la communion en dehors de l’église (viatique c’est-à-dire provisions, 

communion aux malades).  

A suivre ... 
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Que s’est-il passé le mois dernier ? 

Les scrutins de JADE 
Dans sa démarche de jeune catéchumène, Jade a fait son Entrée en 

catéchuménat, au cours d’une belle célébration à l’église d’Artigues, le 

dimanche 17 septembre 2023. Puis, elle a répondu à l’Appel décisif, à l’église 

de Sainte Livrade, le 18 février 2024, 1er dimanche de Carême : c’est le 

moment où l’évêque, agissant au nom du Christ et de l’Église, appelle les 

catéchumènes pour qu’ils soient initiés aux sacrements du Baptême, de la 

Confirmation et de l’Eucharistie. Ensuite, est venu le temps des scrutins, 

destinés aux catéchumènes appelés au Baptême. Le mot « scrutin » vient du 

verbe latin « scrutare » qui signifie « pénétrer, sonder, examiner à fond, 

fouiller... ». Ce temps coïncide avec le temps de Carême : c’est un temps de 

méditation et de conversion, pour faire apparaître dans le cœur du catéchumène 

ce qu’il y a de faible, de mauvais ou de malade, pour le guérir, mais aussi ce 

qu’il y a de bien et de bon, pour l’affermir et le fortifier. Ces trois scrutins sont 

faits pour purifier le cœur et l’intelligence et donnent au futur baptisé la force 

du Christ. 

Jade a vécu ces trois temps forts, les 3ème, 4ème et 5ème dimanches de Carême, au cours de la messe 

dominicale de la paroisse, avec le Père Salomon, ses accompagnateurs et la communauté paroissiale. 

Ces trois dimanches de Carême, elle a pris connaissance des évangiles de l’année A : 

- la rencontre avec la Samaritaine (l’eau vive) 

- la guérison de l’aveugle-né (la lumière) 

- la résurrection de Lazare (la vie) 

sur lesquels elle a échangé avec ses accompagnateurs, avant chaque messe, pour mettre en valeur les grands 

symboles du Baptême. Portant l’écharpe mauve qui lui a été remise au moment de l’Appel décisif, elle a vécu 

le rituel de chaque scrutin (prières, imposition des mains et onction des mains avec l’huile des catéchumènes 

au cours de la première messe) dans le recueillement et la joie de se préparer au mieux à recevoir les sacrements 

de l’Initiation Chrétienne (le Baptême, la Confirmation et l’Eucharistie) au cours de la prochaine Veillée 

Pascale (samedi 30 mars, à 21h, à l’église d’Artigues), pour vivre ensuite pleinement sa Foi. 

 

Le nouveau chemin de Croix de Pont-du-Casse 

Depuis quelques jours, un 

Chemin de Croix habite 

l’église saint-Pierre-ès-Liens 

de Pont du Casse et il y est si 

bien intégré que nous ne 

pouvons plus imaginer notre 

église sans son Chemin de 

Croix.  

Voilà beaucoup d’heures de 

travail qui viennent embellir 

l’église saint-Pierre-ès-Liens ! 

Un grand Merci, Xavier !!!!!!!!!!!!! 

 

Pourquoi le chemin de croix ? 
Dans la méditation du chemin de croix, nous vivons symboliquement la Passion de Jésus et son douloureux 

chemin vers la mort sur la croix. Depuis toujours les chrétiens célèbrent la mémoire de la Passion et de la 

Résurrection du Christ dans l’attente de sa venue définitive. Tout particulièrement, durant le temps de Carême, 

la méditation du Chemin de croix continue d’ancrer notre prière dans cet événement fondateur. 

Chaque vendredi pendant ce Carême, en l'église d’Artigues à 15h, après le chapelet de la Miséricorde, une 

vingtaine de fidèles se sont retrouvés pour méditer le Chemin de Croix. 

L’abbé Salomon a guidé les prières et les temps de méditation aux différentes stations. Odile nous a fait 

chanter. Les fidèles ont participé dans une ambiance de grand recueillement. À quand une nouvelle initiative ! 
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La marche des Rameaux le samedi 23 mars 2024 à Moirax 
Après un accueil dans l’église de Notre Dame de Moirax par 
notre administrateur apostolique Mgr Carré et la présentation 
historique du prieuré, Don Florian nous a présenté le thème de 
la marche « Joyeux dans l’espérance ». Des groupes se sont 
formés pour réfléchir sur le sujet et écrire sur un rondin de bois 
un mot ou une phrase simple d’espérance pour cette semaine 
Sainte à venir. Environ 220 jeunes du Diocèse d’Agen sont 
partis en marche sous un 
soleil radieux en énonçant 

le chapelet. De retour à l’église de Moirax, nous avons découvert la 
belle croix formée par l’ensemble des rondins porteurs d’espérance. 
Un temps d’adoration a ensuite eu lieu accompagné des confessions 

proposées. Après la bénédiction des 
rameaux, la messe s’est joyeusement 
déroulée. Une coupure détente avec des 
pizzas et des pâtisseries offertes par la paroisse hôte. Cette journée s’est 
terminée par un concert de louanges dans l’église de Moirax avec le groupe 
LEV qui a mis une réelle ambiance 
joyeuse pour l’assemblée réunie. Adrielle, 
Thibaut rejoint par Estelle en fin d’après-
midi ont apprécié la joie, le partage et le 
recueillement de cette rencontre 
diocésienne, source de force et 
d’inspiration pour la semaine Sainte.  
 

 
 
 
 

Les Rameaux dans la paroisse 
Ce dimanche des Rameaux et de la Passion a rassemblé 
dans la ferveur de nombreux fidèles dans trois de 
nos églises : église saint Arnaud à Bajamont (avec la 
messe anticipée du samedi), église saint Pierre-ès-Liens à 
Pont du Casse et église saint Sernin à Artigues 
(Foulayronnes). 
Pour cette entrée dans la Semaine Sainte, les rameaux ont 
été bénis par notre curé, l’abbé Salomon DJÈ, sur le parvis 
de chaque église, avant que les fidèles ne rentrent en 
procession pour la messe, les conditions météo ayant été 

favorables, toujours en chantant dans la joie. 
Cette messe correspond au dimanche qui débute la Semaine Sainte et le dimanche de Pâques ; les 
évangiles précisent que, six jours avant la fête de la Pâque juive, Jésus vient à Jérusalem. La foule 
l’acclame lors de son entrée dans la ville avec des rameaux verts formant comme un chemin royal en 
son honneur. C’est en mémoire de ce jour que nous apportons des rameaux de laurier, d’olivier ou de 

palmier ; les personnes « relais d’église » en avaient mis à 
disposition. Ces rameaux sont aussi le signe du bois de la croix sur 
laquelle Jésus va être crucifié lors du Vendredi saint ainsi que le 
signe de sa résurrection. Lors de la messe a été lue la Passion du 
Christ selon saint Marc, sa mort sur la croix et sa mise au tombeau. 
Chaque fidèle a pu emporter le rameau béni pour en orner les 
croix dans les maisons et les déposer sur les tombes des défunts.  
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Dans la joie, avec Marie 

L’Annonciation 

 
   Fra Angelico, circa 1430, Madrid 

« Voici la servante du Seigneur que tout se passe pour moi selon 
ta parole ». 
Ce mot désigne l’annonce faite par l’Ange à Marie de sa maternité 
: elle donnera naissance au Sauveur du monde, Jésus. Elle est 
célébrée par les catholiques le 25 mars. Lorsque le 25 mars tombe 
au moment de la Semaine Sainte, elle est célébrée le lundi qui suit 
l’Octave de Pâques. En 2024, nous la fêterons donc le lundi 8 avril. 
Dans la scène biblique de l’Annonciation, Dieu propose et attend 
une réponse. Ce sera « Qu’il me soit fait selon ta parole. » Marie 
devient la Mère de Dieu et du Sauveur avant de devenir, au pied 
de la croix, la Mère de l’Église. L’attitude de Marie, réceptive à 
cette parole étonnante, est le modèle du chrétien qui cherche à 
accueillir la parole de Dieu. 
L’Annonciation à la Vierge Marie est d’abord la fête de 

l’Incarnation puisque Dieu commence en Marie sa vie humaine qui conduira Jésus jusqu’à la Croix et la 
Résurrection, jusqu’à la Gloire de Dieu. 
(sur eglise.catholique.fr) 

 
 
 
 
 

Nos joies et nos peines au cours du mois de janvier   

 
Obsèques  

 Lorsqu’un de leurs proches s’en va, les chrétiens tiennent à l’accompagner dans la prière. Sa mort les 

fait souffrir. Mais ils sont soutenus par l’espérance chrétienne de retrouver celui qui les a quittés :  

Jean FORZIC à Pont Du Casse (80 ans), Jean-Marie FRAYSSINOUS à Pont Du Casse (67 ans), 

Marie GASPARINI à Pont Du Casse (93 ans), Jean-Marie SIMON à Pont Du Case (79 ans)  
 

 

 

 

 

« Vous pouvez retrouver articles et photos, et beaucoup d’autres, sur le blog de la paroisse »  

Inscrivez-vous au blog paroissial en mentionnant votre adresse mail dans l’encadré prévu 

« Newsletter » (en bas à droite) !  
 

 

 Vous recevrez, en tant qu’abonné, lors de chaque publication, le lien pour accéder directement 

à l’article.  
 

 
 

Blog : http://paroissesaintemarieenagenais47.over-blog.com 
 

 

http://paroissesaintemarieenagenais47.over-blog.com/
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Le pèlerinage 2024 de l'Hospitalité Notre-Dame de Lourdes  

Recherche des hospitaliers 


